
                                                                                                   

 

 

花蓮縣議會第 19屆第 4次定期大會預備會暨一

讀會會議記錄議 
時間：中華民國 109年 10月 26（星期一）上午 9時 30分 

地點：本會議事廳  

出席：全體議員 

列席：本會陳秘書長德惠、各組室主管及各審查會工作同仁 

主席：張議長峻                          記錄：潘怡安 

預備會 

甲、報告事項 

    主席報告：今天是本會第 19 屆第 4 次定期大會預備會議，

本次會議主要目的是審議本次大會議事日程表

及縣政府提案等。非常感謝各位議員在百忙之中

撥冗出席。 

乙、討論提案 

第一案： 

案  由：本會第 19屆第 4次定期大會預定議事日程表，(如

附件一)，業經程序委員會審查，列入議程，提請  審

議。 

議 決：照案通過。 

第二案：  

案  由：本次大會收到花蓮縣政府提案共計 14案，(如縣府

提案彙編第一冊及第二冊），業經程序委員會審查，



                                                                                                   

列入議程，提請審議。 

議 決：照案通過。 

第三案： 

案  由：本次大會議員縣政總質詢順序與時間分配，業經程

序委員會審查，列入議程，提請審議。（附件二） 

說  明： 

一、 依據「花蓮縣議會縣政質詢辦法」第六條第一

項規定，本會縣政總質詢議程，每一議員分配時

間（含答復時間）50分鐘（如附件二），並按席

位座號順序（奇數會期由前面往後面輪，偶數會

期由後面往前面輪），故本次大會議員質詢順序，

由後往前依序質詢。 

二、 質詢日共計 12日，每日上午各排定 3人次，第

1輪質詢時間未達 30分鐘者，以 30分鐘計，剩餘

時間排入第 2輪，議員於質詢時間未到者視同放

棄。 

三、 議員間得彼此對調質詢順序或借用質詢時間，

惟須由議員自行協調後向議事組登記，議事組不

介入協調事宜，請至少 1天前向議事組確定並登

記。 

議  決：照案通過 

丙、行政單位工作報告：(潭主任)依往例請各位議員參閱工作報

告。另有關 110 年度各審查小組登記，

俟議員全數登記完畢後另擇時辦理額滿

抽籤作業。 



                                                                                                   

一讀會： 

    一、縣府提案共計 14案，依照往例交付各小組審查。 

    二、臨時動議： 

        (一)莊枝財議員：吉安鄉南海三街 485巷土地，於 9/17

縣府、公所、村長、里民現場會勘但並沒有通知地

主，後認定為既成巷道，有 150多坪影響地主權益

但地主卻不知情，未徵收就鋪設柏油吉，請重新邀

請地主重新辦理會勘。 

             另請教農業處，有關鳳林肉品市場設置死廢畜禽處

理場，當初有與居民舉辦說明會，表示要居民同意

後才設立，目前情形如何？聽說已發包且在原地進

行，居民都不知情，請好好處理。 

        (二)黃馨議員：回應莊枝財議員所提，吉安鄉南埔的農

地重劃，本席也組過專案且提案，希望縣府好好解

決，農地重劃後排水溝、道路沒有完全分割與記載，

現有排水溝、道路有劃但在原地主土地上，所以產

生是道路但地主也沒有同意，現在問題會一再重演，

希望地政處加快腳步處理並檢討。 



                                                                                                   

        (三)賴國祥議員：有關畜牧場議題，上星期太巴塱部落

召開一場公聽會，但到場縣府人員是承辦人，連一

個決策者都沒有出現，當日上午為本會程序委員會，

本席有看到處長出席，但下午這個公聽會卻只有一

個承辦人，很多局處也沒有派員，很多會勘也是派

臨時雇員參加，想問縣府的心態是什麼是這樣辦事

的嗎？希望大家改進，會勘與會議是民眾的心聲，

民眾有需求才會尋求縣府協助，工作報告將繼續探

討。 

        (四)楊華美議員：程序會主席有裁示請建設處長針對香

榭大道傾斜做一說明，請主席裁示。 

建設處鄧子榆處長說明：目前日出大道二側規劃為

車道，中間規劃為人行徒步空間，而中間的自由街

底下的箱涵在設計時需考慮到箱涵斷面出水高層，

由上游及下游的南濱抽水站前池的高層水位去設計

箱涵整體的坡度，所以箱涵有一定的坡度規劃並無

高低起伏之情形，如果為配合兩側地勢，將箱涵整



                                                                                                   

體高層往下降，可能會造成出海口造成逆坡的情況，

而如果不降整體箱涵高層只下降中段(即目前地勢

較低窪的福建街到南京街路段)箱涵上頂高度，則可

能會造成箱涵排水斷面的速縮，所以在施作花崗石

貼排時，因箱涵高度無法下降外，兩側的地勢又比

較低窪，無法直接鋪平造成落差，需平整收到兩側

排水溝，最後才造成中間徒步區(比較靠近連續式綠

帶部分)比較高，主要原因其實是福建街到南京街因

地勢較低窪所致。另經現場測試新設排水邊溝用連

續式格柵，不是一般排水暗溝一塊一塊的格柵，在

強降雨可即時排水，近期大雨，排水狀況不錯都未

淹水。 

目前已有先請廠商做行車測試報告，目前行駛時都

不會有明顯傾斜的情況，未來在速限原則上設計會

在 40km左右，未來也會再繼續做夜間測試，原則上

目前的作法已是沒有辦法中最好的辦法了。 

             林源富議員：花蓮找不到第二條斜坡這麼斜的步道



                                                                                                   

及馬路，縣長可以接受就好了，傅崑

萁縣長是要居民輕鬆地行走，之前下

雨就有摩托車滑倒，請思考可否讓路

面更平滑？ 

             莊枝財議員：知道要依照高層去拉平路面，二邊車

道要鋪花崗石，當初蔡碧仲及觀光委

員會建請為了安全起見要用 AC 當舖

面，花崗石面很滑，汽機車行走能保

證不漏油嗎？若是漏油，能保證不發

生意外嗎？ 

             黃馨議員：議員建議是善意的，規劃要改變人行道，

下雨天時，機車、人行步道加上斜度相當

危險，應適度改善，將來一定會出問題，

兩側百姓的居住及行人的安全很重要。 

            楊華美議員：處長做詳細說明，結果就是維持現狀。

我的疑問當時的設計規劃，你不知道

會傾斜嗎？為何還要做？建設處或公



                                                                                                   

所目前的綠網街角計畫，地面施作用

高壓透水磚，以保障路人在慢活城市

的行走安全。香榭大道使用的材質要

等發生事情才要調整嗎？很多人來陳

情，請 處長、秘書長慎重處理。 

            鄭寶秀議員：花崗石應用燒面(細鑿面)，不是光鑿

面的，目前用 R5 而不是用 R10，是否

等發生問題才來處理？ 

            莊枝財議員：剛才楊華美議員說不行的施工問題可

否改善？ 

        鄧子瑜處長：針對林源富議員部分，箱涵不下降，但

如果配合兩側地勢低窪將車道下降，

將造成四十公分落差，造成車輛無法

通行，鄭寶秀議員部分，目前鋪面是

花崗石，目前也確實是使用細鑿面方

式處理，另外莊枝財議員部分，目前

都有設計共同管道，相關管線都有留



                                                                                                   

設引上管，所以未來修繕或新建建築

部分，都會用引上管共同處理，以上

補充說明。  

       (五) 張美慧議員：肉品市場去化設施於 10月 14日已公告

上網招標，縣府要如何因應？工作報告

將繼續詢問。 

       (六)林源富議員：鳳林鎮村民因農產公司化製機召開說明

會，請縣府跟村民、代表、公所解釋，

行文跟所有人說明清楚避免疑慮。 

   主席裁示：會後請縣府就議員所提意見用書面回覆。下午兩點

進行縣長施政總報告，請各位議員準時出席，散

會。 

五、散會：109年 10月 26日上午 10時 40分。 


